

## Frutas de Chile es parte de la misión público-privada que visita Indonesia y Vietnam para fortalecer lazos económicos-comerciales con Asia Pacífico



*Fuente: SUBREI.*

**14 de junio de 2024.-** Una delegación público-privada, que incluye a Iván Marambio, presidente de Frutas de Chile y a la Subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales (SUBREI), Claudia Sanhueza, comenzó una gira por Indonesia y Vietnam con el objetivo de afianzar los lazos económicos y comerciales que tiene Chile con estos países y con las distintas economías del Asia Pacífico.

Según Sanhueza la delegación tendrá una agenda de reuniones y encuentros en ambos países, socios comerciales de Chile hace varios años y que han mostrado tasas de crecimiento importantes en el último tiempo. “Lo anterior, con el objetivo de continuar diversificando nuestra canasta exportadora y atraer inversión extranjera directa con valor agregado, lo que permite impulsar el crecimiento y la productividad del país”, agregó.

Las actividades comenzarán el jueves 13 de junio con una reunión con el viceministro de Comercio de Indonesia, Jerry Sambuaga, con quien abordarán el estado actual del Acuerdo de Asociación Económica Integral (CEPA, por sus siglas en inglés), vigente desde agosto de 2019 y que recientemente el Congreso aprobó la incorporación de disposiciones para ampliar los beneficios al comercio de servicios. Posteriormente, la subsecretaria sostendrá un encuentro con representantes de la Autoridad de Cuarentena de Indonesia para abordar temáticas sanitarias de las exportaciones chilenas a dicho mercado.

El viernes 14 de junio, en tanto, Sanhueza se reunirá con Satvinder Singh, secretario general Adjunto de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN, por sus siglas en inglés), grupo compuesto por 10 países (Brunéi Darussalam, Camboya, Filipinas, Indonesia, Laos,

Malasia, Myanmar, Singapur, Tailandia y Vietnam) y que Chile participa en calidad de “Socio en Desarrollo desde junio de 2019. Tras el encuentro, la subsecretaria Sanhueza liderará una reunión de trabajo con empresarios locales y de la Cámara de Comercio e Industria de Indonesia (KADIN).

En Vietnam, en tanto, el lunes 17 de junio se realizará la V Comisión de Libre Comercio entre ambos países, donde se dará cuenta del estado actual del Acuerdo vigente desde febrero de 2014. El encuentro será liderado por Sanhueza y la viceministra de Industria y Comercio de Vietnam, Phan Thi Thang. Además, la agenda incluye reuniones con representantes de la Cámara de Comercio e Industria de dicho país y con la viceministra de Relaciones Exteriores para el Comercio, Nguyen Minh Hang.

## Fruteros

“Como Frutas de Chile valoramos la invitación para formar parte de la delegación público-privada que visitará desde la próxima semana los mercados del Sudeste de Asia, pues esta región ha sido definida por la industria como estratégica para seguir creciendo. El Sudeste Asiático es un mercado muy interesante, especialmente, porque hablamos de más de 600 millones de habitantes, países con economías crecientes, impulsadas por una clase media pujante y que aprecia el consumo de frutas y otros productos importados”, precisó Iván Marambio, presidente de Frutas de Chile.



*Iván Marambio, presidente de Frutas de Chile*

El representante de los fruteros recordó que, en el caso de Indonesia, dentro de Latinoamérica, Chile fue el primero con el que Indonesia firmó un acuerdo comercial; denominado CEPA (siglas de Acuerdo de Asociación Económica Integral), el cual, fue ratificado en 2019, y nos permite ingresar con ciertas ventajas arancelarias de 0% en la mayoría de nuestras frutas. “Con Indonesia estamos buscando avanzar en la apertura para nuestros cítricos, así como también en que se nos reconozca como país libre de la mosca de la fruta,

especialmente cuando hemos logrado acreditar -una vez más- nuestro Sistema Nacional de Inocuidad, lo cual, nos permite el ingreso de frutas chilenas por el puerto de Yakarta, donde se concentra la economía y población de Indonesia, mejorando la competitividad respecto a frutas de otros orígenes”, agregó.

Durante la temporada 2022-2023, Chile envió a Indonesia 375.828 cajas de frutas frescas. De este monto, el 90% correspondió a uvas de mesa. También exportamos a Indonesia kiwis (5%), cerezas (3%) y arándanos (2%), por lo tanto, creemos que podemos avanzar en el ingreso de otras frutas.

En cuanto a otros mercados del Sudeste de Asia, Marambio comentó que “como Vietnam estamos trabajando para avanzar en el ingreso y mejores condiciones para los kiwis, así como exportar vía aérea nuestras cerezas. En Filipinas hay futuros procesos para el ingreso de los arándanos, así como de peras en Tailandia”.

En tanto, a Vietnam, durante la temporada pasada se enviaron 695.976 cajas de frutas frescas, donde el 50% fue de uva de mesa, el 49% de cerezas, y 1% de manzanas. A Filipinas las exportaciones alcanzaron las 167.551 cajas de frutas frescas, con el 69% de uvas y el 31% de cerezas. En tanto, a Tailandia enviamos 652.341 cajas, con el 54% de ese monto de cerezas y el 33% de uvas de mesa. Además, a este mercado exportamos arándanos (9%), manzanas (2%) y kiwis (2%).